
 

平成２９年度加茂川総合内水対策協議会議事録 

 

◆日 時：平成 29年 11月 6日（月）10:00～10:45 

◆場 所：美濃加茂市役所本庁舎３階第一議会委員会室 

◆出席者：市）美濃加茂市長 藤井浩人 

       美濃加茂市総務部長 日比野栄一、美濃加茂市建設水道部長 池田正幸 

     町）坂祝町長 南山宗之 

坂祝町総務課長 吉田勇彦 

坂祝町産業建設課長 兼松和夫（代理）産業建設課係長 三品道史 

国）木曽川上流河川事務所長 堀与志郎 

木曽川上流河川事務所副所長 戸谷三知郎 

県）岐阜県県土整備部河川課長 井上清敬（代理）河川課技術管理監 奥田克彦 

可茂土木事務所長 野原克浩 

民）（美濃加茂市）下野六自治会長 松久栄二、深田一自治会長 兼松和正 

（坂祝町）酒倉連合自治会長 中島和夫 

 

協議事項：対策の実施状況報告 

 

 国（木曽川上流河川事務所）県（可茂土木事務所）市（美濃加茂市都市計画課）町（坂祝町産業

建設課）がそれぞれ実施している事業について説明を行った。 

上記協議事項に対する内容について委員から次のような意見や質問がなされた（発言順）。 

 

【酒倉連合自治会長 中島氏】 

・国土交通省アクションプログラム内、ＸバンドＭＰレーダーが導入されているようであるが、

インターネットで見ることが出来るのか。また、どのようにすれば見られるのか。 

 

【木曽川上流河川事務所】 

・インターネットで公開しているので、パソコンやスマートフォン等で見ることが出来る。 

 ｢川の防災情報｣や｢X-RAIN｣で検索して頂き、全国地図の中から、ご覧になりたい地域を選んで

頂きたい。 

 

【美濃加茂市長 藤井氏】 

・このサイトがあるということの住民への情報発信は、美濃加茂市と坂祝町がやっていかないと

いけない。 

 

【坂祝町長 南山氏】 

・加茂川にライブカメラを付けていただいたこと、排水機場が無事に完成したことは、大きい。

改めてお礼を申し上げる。木曽川のライブカメラはよく見ている。 

 ここに無い施策も行っており、坂祝町は家が建たないような利用が難しい土地を、遊水地とし

て整備している。嵩上げ工事費の助成制度を運用しているが、それぞれの家の事業があって利用



 

が進んでいない。台風の際には土嚢を３０個ほど浸水が想定されている家に渡している。 

 美濃加茂市も中部台に大きな病院が建つが、大きな調整池を作っている。ここに載っている事

業以外にも取り組んでいる。 

 

 

協議事項：次年度以降の協議会運営 

 

 事務局より、進捗管理のため、５年間を目途に協議会を年１回開催してきたが、本日で５回目

となったこと、平成２９年度までに計画されていた事業のほとんどが完了したことより、協議会

としては本日をもっていったん終了とさせていただき、平成３０年度以降については、各機関の

担当者による調整会議に移行し、内水氾濫対策制度の実施状況等をフォローアップしていくこと

の提案をした。 

上記協議事項に対する内容について委員から次のような意見や質問がなされた（発言順）。 

 

【坂祝町長 南山氏】 

・大分対策が出来てきたので、このような全員の会議は不要と考える。大きな問題があればピッ

クアップしてこのような協議会をやりたいと思うが、それまでの間は担当者で良い。 

 

【美濃加茂市長 藤井氏】 

・この協議会は、ここでいったん終了として良い。ここまでの状況になったのも、国土交通省、

岐阜県の皆様のおかげであり感謝申し上げる。また地元自治会の皆様にも御協力いただきお礼申

し上げるとともに、今後ともよろしくお願いしたい。 

 この協議会は、全国的にも画期的で良い評価を得られている。 

 


